

El Eco de Cartagena

Diario de la Prensa Católica de Cartagena y de la Región de Murcia

Más sobre Prensa DE SOCIEDAD Un homenaje a Emilio SUCEOS Colonias escolares

Católica

Se ha celebrado el Día de la Prensa. En Cartagena, rompiendo la costumbre de no hacer nada, se ha organizado un acto de propaganda, que es uno de los fines que a tal día se han señalado por los Prelados.

Requerido por los organizadores tomé parte en ese acto y pude comprobar que a pesar de los pesares, los católicos, en Cartagena al menos, siguen sin darse cuenta de la transcendencia de los momentos que vivimos y de la importancia que para la definitiva orientación del pensamiento político, social y religioso de nuestra Patria, tiene el que exista o no una Prensa decente.

Es indudable que en muchos puntos de España, en Madrid principalmente, los católicos han sabido reaccionar en la medida del daño que la mala prensa ha causado en estos últimos años a sus intereses morales y materiales. Y prueba de ello es la florecimiento de magníficos periódicos regionales y el esplendor alcanzado por otros ya existentes, como en esta misma provincia podemos advertir a la vista del gran periódico «La Verdad», único rotativo de la región.

Pero, en Cartagena, los católicos, que si en lo nacional quiero admitir que todos tienen en cuenta la necesidad de adquirir el periódico católico, en lo local parece ser no advierten la necesidad de que exista, y con el conveniente decoro, un diario de tal carácter.

Unicamente así es explicable que nadie se alarme ante la vida, cada vez más lánguida, que lleva el único periódico católico de la localidad. (Sólo puede considerarse periódico católico el que esté sometido a la censura eclesiástica).

Pero como si por esa parte de los católicos, nosotros, los que estamos enrolados en la Acción Católica, dejamos de trabajar con todo el entusiasmo de que dispongamos en pró de causa tan noble, mereceremos ser tan duramente calificados como los que pudiendo, no acuden a remediar el mal, yo me prometo no incurrir en ese error y volver sobre el tema, especialmente en lo referente a la necesidad del periódico católico local, convirtiéndolo en Día de la Prensa Católica los trescientos sesenta y cinco días del año, a ver si es posible quitar la venda de los ojos a los que de tal manera están cegados.

Seguiré machacando, aunque sea en hierro frío, que puede que a fuerza de tanto golpe se caliente y ceda. Y en último caso, aunque esto no es precisamente lo que más me importa, habré salvado mi responsabilidad.

Enrique Pedro González,
H. de M.

(En «El Eco de la Milagrosa».)

LOS QUE VIAJAN
De Madrid, el capitán de navío don Pedro Aznar y su distinguida familia.

—De Madrid, doña Isabel Minguet de Benítez.

—De Madrid se han trasladado a Los Alcázares la Excmo. señora doña María Galvuda de Bruquetas y su encantadora hija María Fernanda.

—A la playa de Los Alcázares doña Dolores Cerdán, esposa del Director de las Obras del Puerto don Vicente Maese.

—Marchó a Calasparra, donde ha sido destinado, el nuevo oficial de Correos, nuestro estimado colaborador don Francisco Mediate Alcazar.

—Ayer llegó a ésta el Rdo. P. Provincial de los Franciscanos de Murcia, al que acompañaba el Guardián R. P. José María Navarro. Ambos asistieron a la solemne función religiosa que por la tarde tuvo lugar en la iglesia del Carmen, dirigiendo la palabra a los numerosos terciarios franciscanos de ambos sexos que concurrieron.

—Han llegado de Calatayud y Zaragoza respectivamente, destinados a esta residencia, los RR. PP. Esteban Goñi y José Jorcano, misioneros del Corazón de María. Les deseamos gran estancia entre nosotros.

—En el correo de hoy marchó a Calatayud para posesionarse de su nuevo cargo el R. P. José Bestué, Superior que ha sido hasta aquí de los Misioneros del Corazón de María en Cartagena, en cuyo cometido tan ejemplar gestión ha realizado.

También ha salido para su nuevo destino en Barbastro el R. P. Nicolás Sierra, de esta residencia de Misioneros del Corazón de María, muy estimado de los católicos de Cartagena.

Lamentamos su marcha y les deseamos las mayores satisfacciones en sus nuevos cargos.

NOTAS VARIAS

Por el corredor de comercio don Pedro Ruiz y para su hijo el oficial del Banco don José ha sido pedida a los señores de Ayuso (Don Enrique) la mano de su bellísima hija Conchita.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos. La boda se celebrará en breve.

—Han obtenido plaza en las oposiciones verificadas en Madrid para ingreso en la Escuela Naval Militar los distinguidos jóvenes cartageneros don José María Chereguini, don Manuel Arnaiz y don Juan Muñoz-Delgado Pintó. Le felicitamos como también a sus familias.

—El Ministro de Marina ha concedido la Cruz de 2.ª clase del Mérito Naval a nuestro distinguido amigo el capitán de corbeta don Pascual Cervera y Cervera, para premiar su meritoria gestión en el Estado Mayor de esta Base Naval. Nuestra enhorabuena por tan honrosa distinción.

Un homenaje a Emilio Thuillier

Está siendo muy bien acogida por la prensa de toda España la propuesta lanzada en «A B C» por Felipe Sazone, pidiendo que el Estado conceda el cargo de Subdirector del Conservatorio de Madrid al ilustre comediante Emilio Thuillier, gloria del teatro nacional, a fin de rendirle el merecido homenaje por su ingente labor artística en honor de España y del Arte.

A este propósito nuestro colega «La Publicidad» de Granada propone además que en los principales teatros de todas y cada una de las ciudades importantes de España se le rinda un homenaje al eminente artista, celebrando una función especial cuyos productos beneficiaran económicamente al celebrado actor.

Por nuestra parte nos adherimos a ambas proposiciones, siendo de esperar que el Gobierno y los amantes de las glorias nacionales las lleven a feliz realización y al ilustre Thuillier, como sucede a los grandes artistas en todas las naciones, se vea asistido en su vejez del país a quien honró con laureles inmarcesibles.

CERTAMEN LITERARIO ARTISTICO

La Asociación de Hijos de María de la Medalla Milagrosa, de la parroquia del Sagrado Corazón, ha organizado como en años anteriores un Certamen literario artístico con motivo de las fiestas conmemorativas del XVI aniversario de su fundación que se celebrarán en el próximo mes de Septiembre.

En dicho certamen hay una Sección General a la que podrán concurrir cuantos escritores, lo deseen aunque no pertenezcan a dicha Asociación y cuyos temas son:

- 1.º Poesía a la Patrona de la Asociación, la Santísima Virgen Milagrosa, con libertad de metro.
- 2.º Importancia de la Acción Católica de la mujer.
- 3.º Cuento de finalidad moral.
- 4.º Importancia que tienen los sindicatos patronales en la sociología cristiana.
- 5.º El salario familiar en las encíclicas pontificias.

Los trabajos serán originales, escritos a máquina, y no excederán de cinco cuartillas a doble espacio; solamente el tema 5.º podrá sobrepasar este límite.

Los trabajos serán remitidos a la Redacción de «El Eco de la Milagrosa», Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús, antes de las ocho de la noche del día 25 de Agosto, en cuya hora quedará cerrado improrrogablemente el plazo. La apertura de las plicas de los trabajos premiados se celebrará el día 16 de septiembre.

Un hombre se arroja por la calle Gilbert, estrellándose

Esta tarde a las dos por la parte más alta del monte de la calle Gilbert, pasados los locales de las Escuelas Graduadas, se arrojó un hombre, estrellándose contra el suelo. El infeliz quedó muerto en el acto, esparciéndose por el suelo su masa encefálica.

Avisado el Juzgado, fué identificado el cadáver que resultó ser el de Jesús Benedicto Zamora, de 38 años, soltero, con domicilio en la calle del Alcazar y que estaba de dependiente en una tienda de utramarinos de un hermano suyo en la calle de la Pólvora.

Se ignoran los móviles que le indujeron a tomar tan anticristiana resolución. Se dice que padecía una enfermedad crónica.

El cadáver fué trasladado al depósito de autopsias.

Un beodo ataca y lesiona a varios serenos

A eso de la media noche se produjo en la Puerta de Murcia, cerca del Banco Hispano Americano un gran escándalo motivado por un sujeto que después resultó ser Carmelo Martínez Urea, de 27 años, con domicilio en el callejón de los Mudos, el cual en compañía de una mujer llamada Rosa Gándia, de 22 años, habitante en una cueva del barrio de la Concepción, insultaba soezmente a los transeúntes.

Acudió el sereno Blas Martínez quien al llamarles la atención se vió acometido de ambos que le maltrataron de palabra y obra, intentando arrebatarle el chuzo y la pistola. El sereno tuvo que hacer uso del silbato, requiriendo el auxilio de otros compañeros que también fueron agredidos por la pareja furiosa que se resistían a dar sus nombres y a ser conducidos a Comisaría.

En el Hospital, donde Carmelo fué asistido de alcoholismo y varias erosiones que se produjo en la lucha con los agentes de la autoridad, insultó también al practicante de guardia, profiriendo gritos subversivos y frases amenazadoras.

Por fin quedaron detenidos a disposición del Juzgado.

Resultaron con diversas contusiones y erosiones el cabo de la guardia nocturna Lorenzo Sánchez y los serenos Blas Martínez y Antonio Hurtado, que fueron curados en el referido establecimiento benéfico.

Los Exploradores a España

El sábado en la tarde, al mando de su instructor jefe don Juan Ibert, marcharon al campamento de Sierra España los exploradores cartageneros, recibiendo noticias de haber llegado sin novedad.

Ayer mañana salió para Los Alcázares la primera colonia de soldados de la Casa de Misericordia integrada por 1 centenar de niños, los cuales pasarán 15 días vacacionando en el Aeródromo donde han quedado instalados magníficamente.

Al cuidado de las pequeñas van varias Hermanas de la Caridad.

Acompañaron a las expedicionarias el alcalde y el concejal señor Morales.

TOROS

Las señoritas toreras

Opuestos a ciertas exhibiciones del feminismo, lo somos mucho más cuando la mujer tiene que luchar con actividades superiores y su contienda a su sexo, máxime si esa lucha ha de presentarse a la luz de determinado público, donde suele haber malparada la sensibilidad y la delicadeza femenina. Y esto ocurre con las «señoritas toreras», que ya se conocían hacen cuarenta años, cuando todavía el feminismo no había dado señales de vida en el deporte ni en otras manifestaciones en que actualmente interviene.

Conste, pues, que no somos partidarios de que la mujer se dedique al difícil, varonil arte de Cúchares.

Ayer hicieron su presentación en esta plaza las señoritas toreras María Alegre, Angelita Alamo y Carmen Marín, que vestían el traje de luces. A pesar de la novedad del espectáculo, pues hacía mucho tiempo que en Cartagena no se conocía el feminismo torero, la concurrencia no pasó de media entrada, advirtiéndose más mujeres que de ordinario.

Los seis bichejos de Arduca, casi becerras, se prestaron a la lidia bravos y odiosos y se dejaron torrear de las lidadoras, de las cuales destacó Angelita Alamo que, más conocedora que sus compañeras en estos menesteres, toró bien con capote y muete a sus novillos, matándolos con habilidad y destreza, cortando de su segundo laterales y el rabo, dando la vuelta al ruedo y recibiendo muchos aplausos. Al terminar la corrida varios entusiastas la pasaron en hombros.

Carmen Marín, un tiempo torera banderilla, no logrando hacer nada.

María Alegre no consiguió alegrar al público y sólo se dio un revolcón. La cuadrilla de peones, excesivamente numerosa, abusó extraordinariamente de los capotazos sin ton ni son, descomponiendo a los inocentes animales. —N. R.